
马拉松赛志愿者

不可或缺的风景线
□ 张晓晖 夏慧 文/摄

“清水潭杯”2014高邮大运河越野半程马

拉松赛于26日上午8时准时开赛，赛场上，一

个个身着参赛服装、不断突破自我极限的参赛

者成为人们关注的焦点。然而赛场之外，默默工

作和热心服务的志愿者们也是一道不可或缺的

风景线。他们虽不是赛场上的主角，但他们在各

自岗位上服务的热情和无私奉献的精神同样令

人尊敬和感动，比赛也因他们而更加精彩。

“红马甲”随处可见

走进赛场，随处可见“红马甲”忙碌的身影，

他们有的在捡拾垃圾，有的在搬运物资，还有的

在维持现场秩序……他们就是市红马甲志愿者

协会的志愿者。

“从第一届高邮大运河越野半程马拉松赛

开始，我们就参与到了志愿服务活动当中，这次

已经是第三届了！”市红马甲志愿者协会负责人

周洁告诉记者，此次马拉松赛，他们协会共有

40多名志愿者参加服务，其中一部分人在比赛

终点负责维持现场秩序、清理路面，并在运动员

到达后为他们发放毛巾和奖牌等；其他人则分

布在比赛沿线的各个节点上，以便为比赛中的

运动员提供相关服务。

“作为志愿者，能够为高邮人自己办的马拉

松赛贡献一份力量，我们感到很骄傲。虽然过程

很辛苦，但我们也收获了喜悦和感动。”周洁说，

希望高邮大运河越野半程马拉松赛越办越好，

也欢迎越来越多的来自全国各地以及国外的朋

友来到高邮参加马拉松赛。

换一种方式参赛

在志愿者队伍中，有这样一群人，他们跟随

运动员的脚步，用手中的相机，为每一位运动员

记录下拼搏的瞬间。

姚维儒是我市跑步协会的一

名会员，同时也是一名马拉松爱好

者，曾参加过高邮、上海、无锡等地

举办的马拉松比赛。“本来这次也

是要参赛的，但由于前段时间为了

备战常熟等地的马拉松赛事，在锻

炼过程中不小心脚骨折，因而无缘

比赛。”姚维儒解释说，虽然不能在

赛道上奔跑，但是他可以用手中的

相机为运动员们记录下最美好的

瞬间。

对于不能和其他选手一较高

下，姚维儒丝毫没有遗憾。“这次我

最重要的任务就是为参赛选手加油

鼓劲以及记录下他们比赛过程中的点点滴滴。

赛后，我还会将这些照片整理好，发到我们的网

站上，和大家一起分享。”他表示，只要参与到马

拉松当中，不论以什么样的方式，他都很高兴。

“我们也想做点事”

在志愿者队伍中，记者还看到了几个青春

的身影，他们是来自邮中、赞化等学校的学生志

愿者。

吴可非是高邮中学的一名高二学生，虽然

年龄不大，但这已是他第三次担任“运马”的志愿

者。说起与马拉松结缘，吴可非告诉记者，2012

年“五一”期间他去扬州游玩，恰逢扬州鉴真国际

半程马拉松赛，其壮观的场面以及运动员奋力拼

搏的精神，使他深受震撼，后来他逐渐喜欢上了

马拉松这项运动。“很巧的是，那年高邮也有了属

于自己的马拉松赛，我立即报名，成为了其中的

一名志愿者。这次，高邮举办第三届马拉松赛，我

也成为了‘三朝元老’。”吴可非笑着说，他的主要

任务是为运动员发放完赛证书。他表示，虽然不

能像运动员一样在赛场上拼搏，但他希望通过志

愿服务，参与其中，为高邮的马拉松比赛做一些

力所能及的事。

来自赞化学校七年级的陈彦嘉和刘奕彤也

积极加入到志愿者行列。在食品供应区，她们两

人在大人的引导下，认真地为运动员准备着米

粥。“我们俩是同学，也是好朋友。这次是和我们

的妈妈一起来参加志愿服务活动的。”陈彦嘉告

诉记者，她们是从小学课本上了解马拉松的，能

够有机会在家门口看到真正的马拉松比赛，她

们很高兴，也很自豪。此外，她们希望通过自己

的志愿服务为马拉松比赛贡献一份力量。
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借款用途广泛：可用于购买家具、家电等大宗耐用消费品、购买

或新建住房、住房装修、旅游等家庭消费。

担保形式灵活：对收入来源稳定、信用良好的客户可提供5-20

万元信用贷款，也可采用保证、抵押、质押等多种担保方式。

利率政策优惠：执行同档次贷款优惠利率。

贷款期限合理：根据贷款用途、综合还款能力确定，最长

可达5年。

手续简便快捷：材料少、流程短、速度快。

您在建房、装修、家庭综合消费等方面有资金需求吗？请到我行申请“驿易贷”个人消费贷款特色产品。

“男一号”肯尼亚选手欧辰：

“高邮运马很好玩”
“太厉害了，他跑得特别

轻松，一直都是遥遥领先。”大

家说的是，“清水潭杯”2014高

邮大运河越野半程马拉松赛

男子第一位冲线的选手欧辰，

成绩是1小时19分10秒，远

远甩开了后面的选手。

欧辰是来自肯尼亚的留

学生，目前就读于上海大学，

学的是经济专业，此次是代表

上海宝山队来参赛的。欧辰很

开心地用中文跟记者交流起

来：“一边跑一边看，很好玩。”

欧辰说，他已经来中国3年多

时间，一直保持了肯尼亚人热

爱跑步、擅长长跑的特点，这

次很轻松地跑完了“运马”全

程。

欧辰说，这也是他第一次

知道高邮，第一次在大运河边

跑马拉松，可以看风景，还可

以看运河，在小树林里跑，感

觉很好玩。采访时间不长，欧

辰说了几次这次比赛很好玩。

问他明年还会不会再来参加

时，这位出生于1989年的小

伙子很认真地回答，只要有时

间一定会来的。夏慧晓晖

“女一号”无锡选手张勤：

“健身享受两不误”

昨日半程马拉松比赛中，

领先的清一色男子健将冲过终

点后不久，一名女选手紧跟上

来，一下子吸引观众和媒体的

注意力。她就是女子第一名张

勤，成绩为1小时35分05秒。

“开始没有去想名次，只

是尽力去跑，这次跑的感觉还

是挺好。”微微出汗的张勤带

着微笑说。

张勤说，自己结缘马拉松

纯属偶然，无锡到处都兴起跑

步锻炼的热潮，她也跟着参与

进去。2012年，身边有朋友参

加无锡太湖马拉松赛，临时有

事就让她去替跑，没想到第一

次参加马拉松赛，不仅跑完了

全程，而且得了第十名，所以

就喜欢上了马拉松。后来，她

坚持每周跑 80至 100公里、

爬一次山。

“只要有时间，各地的马

拉松赛我都会去参加。”张勤

告诉记者，参加此次高邮马拉

松比赛前一天，她刚参加了常

州马拉松赛，接下来她还要去

参加上海马拉松。

张勤坦言，参加比赛主要

是为了健身，同时享受这个过

程，重在参与。“这是我第一次

参加高邮马拉松比赛。”张勤

说，高邮市民很热情，沿途一

直有市民在为她加油助威，感

觉时间太短了，以后还会来参

加“高邮运马”。

夏慧晓晖

昨日，“清水潭杯”2014高邮大运河越野半程马拉松赛成功举办，1531名运动员参与了角

逐。 王林山摄


